
La Sainte Trinité – par Francis COUSIN
 Évangile selon saint Matthieu 28,16-20

 

« Je suis avec vous tous les jours

jusqu’à la fin du monde. »
 

On aurait pu prendre comme accroche de ce commentaire, puisque
nous fêtons aujourd’hui la Sainte Trinité, une autre phrase de cet
évangile  :  «  De  toutes  les  nations  faites  des  disciples  :
baptisez-les au nom du Père, et du Fils, et du Saint-Esprit » qui
est la seule phrase du nouveau testament dans laquelle on dit que
le baptême est donné au nom des trois personnes de la Trinité.

Jésus n’a certainement pas dit cette phrase car dans les Actes des
apôtres on ne parle que du ’’baptême au nom de Jésus’’, et ce
baptême était au départ réservé aux juifs qui voulaient suivre
l’enseignement de Jésus, et non à des personnes de toutes les
nations, qui ne sont pas circoncis. On se souvient des réticences
de Pierre à frayer avec les ’’impurs’’ pour se rendre chez le
centurion Corneille, et il fallut l’intervention de l’Esprit Saint
pour qu’il baptise toute la maisonnée « au nom de Jésus Christ ».
Et il faudra attendre la prise de Jérusalem avec la destruction du
Temple en 70 puis l’expulsion des chrétiens des synagogues pour
que les chrétiens se tournent vraiment vers les non-juifs.

Le baptême au nom des trois personnes de la Trinité est donc en
fait la mise dans la bouche de Jésus de la pratique liturgique de
la communauté de Matthieu au moment où il écrit son évangile.

Mais on peut dire aussi : « Je suis avec vous tous les jours » …
Comment ?
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Par sa Parole écrite dans les évangiles : C’est le Fils de Dieu
qui parle, le Verbe. Mais comme le Fils ne fait rien qu’il n’ait
vu faire au Père, la Parole est aussi celle du Père. Et il est
aussi avec nous avec le défenseur qu’il nous a envoyé le jour de
la Pentecôte, l’Esprit Saint. Et ce sont donc les trois personnes
de la Trinité qui sont toujours avec nous.

Ce jour-là, les onze étaient venus « à la montagne où Jésus leur
avait ordonné de se rendre », en Galilée, la Galilée des Nations.
La montagne, lieu privilégié de la rencontre entre Dieu et les
hommes, où Dieu donne un message et souvent envoie les personnes
en mission. Soulignée ici par l’impératif « Allez ! ».

« Ils se prosternèrent » comme on le fait devant les ‘grands’ de
ce monde, et surtout devant Dieu. Et ici les onze se prosternent
devant Dieu, « mais certains eurent des doutes ». De quels doutes
s’agit-il  ?  Peu  importe.  Ce  qui  compte,  c’est  que  même  les
apôtres, même devant Jésus ressuscité, il y en a qui ont eu des
doutes.

Alors quand on a des doutes, des questions, des questionnements,
n’en n’ayons pas honte, … parce que nous ne sommes que des
humains. Nous avons la foi, comme les apôtres, mais on se pose des
questions. Parce qu’il y a des sujets qui nous dépassent, et qu’on
ne peut que croire dans la foi (La Trinité par exemple…).

Et dans ce cas, Jésus fait la même chose que pour les apôtres :
« Jésus s’approche d’eux » et leur parle. Jésus s’approche de nous
et nous parle … dans la prière, dans l’adoration, par d’autres
personnes … il ne nous laisse pas seul. Encore faut-il que nous
nous laissions approcher par lui, que nous acceptions qu’il vienne
nous parler ! Nous dire des choses que nous n’attendions pas, … et
qu’il ne nous réponde pas tout de suite … ! Lui-même nous a dit :
« Demandez, on vous donnera ; cherchez, vous trouverez » (Mt 7,7).
Alors demandons, cherchons … Ne permettons pas au prince des
ténèbres d’avoir prise sur nous et de nous éloigner de Dieu.

Ne restons pas ‘sur place’ à attendre que nos questions trouvent



réponses toutes seules. Jésus est avec nous, mais ne fait pas à
notre place. Jésus veut des chrétiens pleins d’espérance, en route
sur le chemin vers Dieu. Des personnes comme lui qui allait de
village en village pour annoncer la Bonne Nouvelle du Salut, mais
qui souvent s’éloignait pour prier Dieu son Père.

Nous avons avec nous l’Esprit Saint « qui [ne] fait [pas] de
[nous]  des  esclaves  et  de  [nous]  ramène  [pas]  à  la  peur  »
(deuxième lecture), mais qui fait de nous ‘des fils’ de Dieu, nous
permettant de lui dire ‘Père’. Comme Jésus le faisait.

Mais saint Paul n’oublie pas de nous rappeler qu’alors il faut que
« nous souffrions avec lui (Jésus) pour être avec lui dans la
gloire. ». Ce que disait Jésus : « Si quelqu’un veut marcher à ma
suite, qu’il renonce à lui-même, qu’il prenne sa croix et qu’il me
suive. » (Mt 16,24)

 

Seigneur Jésus,

Vers toi je tends les bras.

Tu es toujours là prêt à m’accueillir.

Mais tu n’es jamais seul :

parce qu’avec toi se trouvent toujours

le Père et l’Esprit-Saint,

la Trinité :

Un seul Dieu en trois personnes.

Francis Cousin

                      

 



Pour accéder à une prière illustrée, cliquer sur le titre suivant
: Prière dim Trinité B A6

Si vous désirez une illustration du texte d’évangile commenté ce
jour cliquer sur le lien suivant : Parole d’évangile semaine
18-21         

http://www.sedifop.com/wp-content/uploads/2018/05/Prière-dim-Trinité-B-A6.pdf
http://www.sedifop.com/wp-content/uploads/2018/05/Parole-dévangile-semaine-18-21.pdf
http://www.sedifop.com/wp-content/uploads/2018/05/Parole-dévangile-semaine-18-21.pdf

